opusdei.org

A orillas del río Paraguay

El dispensario medico-dental de Bajo es un centro de asistencia sanitaria y promoción de la salud que se encuentra en la ciudad de Asunción, en el barrio Sajonia, en las cercanías del río Paraguay, habitado por millares de familias indigentes.

21/03/2006

La actividad del centro es la de ofrecer a la población asistencia médica, dental, oculista, laboratorio de análisis, ecografías, electrocardiogramas. El dispensario dispone también de una pequeña farmacia, que entrega gratuitamente medicamentos donados por los laboratorios locales. También tiene un consultorio móvil en el que médicos y voluntarios, que de manera itinerante, hace cerca de seis años, se ocupan de cubrir la asistencia sanitaria de base maternainfantil en ocho barrios periféricos de Asunción.

Esta iniciativa ha nacido gracias a un grupo de jóvenes médicos y estudiantes de medicina. Inicialmente tenía un carácter netamente sanitario, pero inmediatamente se ha añadido también el apostólico. Curar no solo el cuerpo si no también las almas de los pacientes.

Estos jóvenes pioneros se han formado en Ogarapé, un centro del Opus Dei, y se han movido por las enseñanzas del fundador en su trabajo con los enfermos.

Gracias a las ayudas de algunos organismos internacionales, instituciones nacionales y privadas, de sus modestos orígenes, el dispensario se ha transformado en un verdadero centro social donde, además de las diversas especializaciones médicas y de más de 11.000 pacientes asistidos, se realizan muchas actividades dirigidas a la promoción humana de los pacientes y de sus familias. El grupo que se ocupa de mujeres en estado y neonatos tiene un programa de alimentación del que se han beneficiado ya más de 300 mujeres. El comedor infantil de cerca de 75 niños, muchos de los cuales son "trabajadores de la calle", provee al menos de una comida al día además de ofrecerles "Apoyo Escolar": un consultorio psicológico para niños con problemas de aprendizaje.

Desde el principio se ha buscado transmitir a todo el personal involucrado en este trabajo que lo importante es ofrecer un buen servicio profesional, con el máximo respeto por las normas éticas.

Todas las iniciativas son posibles gracias al trabajo de voluntarios y cooperadores que, con su ayuda han hecho nacer iniciativas paralelas, como un edificio en el que también las personas ancianas pueden dar su contribución para el dispensario. De tres años en adelante funciona una guardería infantil para niños de 3, 4 y 5 años. Actualmente hay un total de 90 niños.

Los proyectos a corto y medio plazo prevén entre otros, un mayor sostén económico de esta guardería y del Consultorio móvil; mecanismos más eficientes y duraderos para tener la farmacia siempre bien abastecida, relaciones permanentes con la

facultad de medicina de Asunción, para que los alumnos hagan prácticas en el dispensario bajo la guía de médicos profesionales y la formación de nuevos grupos de voluntarios para las generaciones futuras.

Bajo (Agencia Fides)

pdf | Documento generado automáticamente desde https:// opusdei.org/es-es/article/a-orillas-delrio-paraguay/ (23/11/2025)